

❖芋づくりプロジェクト❖ 《親子自然体験交流事業》

6月5日(土)～6日(日)

担当 梶山指導員

昨年とは異なり、2日間とも天候に恵まれ、2日間雨に降られることもなく事業を実施することができました。県内外各地(武雄市4、鳥栖市3、小城市2、鹿島市2、嬉野市2、有田町2、佐賀市1、唐津市1、多久市1、久留米市1、筑紫野市1)から21家族69名の方に参加していただき「芋づくりプロジェクト」を一泊二日の日程で開催しました。毎年参加していただいている家族と初めて参加していただいた家族が、普段できない農業体験を通して「親子の絆」や「家族間交流」を深めてもらったと思っています。「きつかったけど来てよかった。11月にまた来るね。」と言って帰られましたが、私たちにとって嬉しい言葉です。11月の「秋の収穫祭」に参加者全員が来てもらえることを楽しみにしています。



芋苗さし体験



ホテル観察会



わんぱく大冒険東コース

★参加者アンケートより★

《親子の絆を深めることができましたか》

- ・前回と比べて、子どもができることも増え、一緒に楽しく活動ができた。
- ・家族で助け合いながら活動ができた。
- ・子どもが他の友達との交流を持つことができ、よかったです。その分親子の時間は少なくなりました。
- ・3日今の宿泊で、場所にもなれたのでしょう。三津から、行動を決めて、親から離れて、他の家族のメンバーと関わる姿を見れました。親の安全基地があってこそと思うので、子供の成長を見ることができて喜びました。
- ・ホテルに泊まる旅行と違い、協力しながら活動に取り組むことが大切な2日間でした。
- ・子ども達、他の家族との関わりもあり、楽しい時が過ごせました。
- ・みんなで励まし合いながら、すすんで行くことができました。
- ・家族の絆を強めることは、十分達成できた。
- ・初めてで、他の家族とも仲良く良くなれて、楽しかったです。
- ・親子楽しく過ごせました。
- ・子ども達が、自分の目標を持って行動し、そのことを手伝うことができたから。
- ・お蔭さます。自宅では、とても、このような大きな取組はできません。

- ・自然と普段家ではしない会話（雨の話、土の話、虫の話など）がはずみ、絆が深まったように思う。
- ・子供の成長を感じました。

《家族間の交流はできましたか》

- ・わんぱく大冒険で、一緒に協力しながら、進めることができた。色々と話をしながら歩いて楽しかった。
- ・初めてという事もあり、浅く広く交流を楽しみました。
- ・お互いに困ったことがあるかたが、自然と話しつつ助けつつ交流が深まるかと思います。少し努力して、声をかけたり、かけられたり、他の家族の子どもさんに声をかけたり、かけられたり、がよかったです。
- ・コロナでもあり、他の家族との交流は減ったのかもしれませんが、わんぱく大冒険で、周囲の家族と話したら、危険箇所を手助けし合ったりできて、とてもよかったです。
- ・プログラムが盛りだくさんで楽しかったです。一方で、少し自由な時間があってもよかったですと思います。
- ・他の家族と交流出来ました。
- ・アドバイスをしてもらったり、廊下で声を掛け合ったり、普段できないような触れ合いができてよかった。
- ・あまり交流出来なかったのは、コロナなので交流がなく、仕方ないなと思いました。
- ・いろんなお話ができました。
- ・何度かお見掛けしている家族さんと打ち解けて、楽しい時間だった。学校では友達が多いと先生に言われているが、なぜ、他の子どもと関わろうとしないのか、きっかけを作ってもどこかに行くことができずずっと疑問だったが、ある程度目を離していても大丈夫になってきて、私を離れていると自然と子ども同士交流していた。ほっと一安心。母が側にいることで甘えて他に行けなかったのだという発見をした。
- ・わんぱくのときは助け合って、芋差しのときは協力し合ってできた。
- ・皆で体を動かし、同じ作業や体験が出来、話も出来た。

《全体的な感想》

- ・子どもも黒髪少年自然の家が大好きで、楽しみにしていました。貴重な体験ができ、親としても嬉しく思います。
- ・家族間の交流を持たせるプログラム、親同士の交流の時間などがあれば、なおうれしかったです。
- ・お天気が良く、プログラムにぴったりでした。夜は21時頃は5家族ほとんどが、就寝準備で消灯となり、9時間の睡眠がとれたのは翌日のスケジュールのためにもよかったです。
- ・食事は子どもが野菜がちょっと塩辛くて食べるのに苦労していました。

- ・非常に面白いプログラムを用意されていて、とても嬉しいです。また、機会が合えば参加したいです。
- ・充実しており、また参加したいと思います。
- ・充実しており、大変楽しかったです。
- ・とてもよかったです。
- ・全身を動かしての活動、自然とのふれあい、他の参加者の方との関わりなどとても楽しかったです。
- ・芋さし体験は貴重でした。わんぱく大冒険は本格的でビックリ、疲れました。
- ・黒髪大好きなので、また参加したいです。いつも素適な企画をありがとうございます。感謝！
- ・活動と休憩のバランスがよかった。
- ・とてもいい経験になりました。スタッフも親切で良かったです。また来ます。
- ・もう少しプログラムの間の時間がほしいです。
- ・とてもよかったです。
- ・疲れた時にスポーツドリンクとアイス棒！！ホテルのクイズなど職員の方の心配りと連携のとれた配慮のおかげで、最高に気持ちの良い2日間でした。
- ・とても充実していて満足でした。